
 

Comité d’Intérêts de Quartier Arenc-Villette 
Compte rendu de la réunion du CIQ du 12 septembre 2024, 17h30 

Ordre du jour : 

1. Message de bienvenue 
2. Bilan des actions du CIQ durant la période estivale 
3. Projet de construction du Carré Ruffy - Mirabeau – Salengro 
4. Compte rendu de la réunion avec la Métropole et la RTM sur l'amélioration du réseau 

de bus 
5. Compte rendu de la réunion Atmo-Sud sur la qualité de l'air à proximité du Grand Port 

de Marseille 
6. Questions et préoccupations 

 

1 - Message de bienvenue 

Le président du CIQ remercie chaleureusement l’équipe de la résidence senior « La Badiane » 
pour leur accueil et pour avoir renouvelé leur partenariat avec le CIQ. Il exprime également sa 
gratitude aux participants présents à la réunion. 
Domytis, partenaire du CIQ depuis plus de deux ans, nous permet de renforcer les liens dans 
le quartier et de développer des actions en faveur des résidents. 

 

2- Bilan des actions du CIQ durant la période des congés 

Durant l’été, le CIQ est intervenu auprès de la Métropole pour l’entretien des jardinières et le 
nettoyage de certaines rues. Malgré quelques améliorations, la coordination entre la ville et la 
Métropole reste difficile pour certains secteurs. 

La collecte des conteneurs de recyclage s'est améliorée depuis mai avec l’arrivée d’un 
nouveau prestataire, le groupe Nicolin. Cependant, des problèmes persistent concernant le 
nettoyage mécanique dans certaines rues. 

Le CIQ a également sollicité la police en raison de problèmes d'insécurité et de nuisances, 
notamment dans les rues Ruffi, Salengro, Peyssonnel et près de la station de tramway, à la 
demande de plusieurs adhérents. Cependant, les effectifs de police sont à chaque fois  réduits 
dans nos quartiers en raison de divers événements (visite du Pape, Coupe du Monde de rugby, 
Jeux olympiques, etc.). 



 

3 - Projet de construction du Carré Ruffy - Mirabeau - Salengro 

Un projet soutenu par le CG13, la Fondation Abbé Pierre et la foncière solidaire « Marseille 
tiers ville » est prévu à l'angle des rues Ruffi et Mirabeau (ilot 3A). Il comprendra une pension 
de famille, un hébergement pour femmes, une crèche (à confirmer), une maison d’enfants, des 
logements UNAPEI et un café associatif. 

Les locaux de l’ancienne école Ruffi, appartenant à la mairie, accueilleront une école « tiroir » 
destinée à recevoir des élèves dont l’établissement est en travaux. 

Concernant les Docks, un projet de création d’une antenne de la Cinémathèque française à 
Marseille est en cours. Elle sera un relais de celle de Paris, avec accès à ses bases de données 
et proposera des expositions et ateliers. Cependant, ce projet a pris du retard en raison du 
contexte économique national et des changements gouvernementaux. Cinéfabrique, 

 

4 - Compte rendu de la réunion avec la Métropole et la RTM sur 
l'amélioration du réseau de bus 

En septembre, le CIQ a participé à une réunion concernant l'amélioration du réseau de bus de 
la RTM. Un plan de mobilité a été adopté en 2021 à la suite d'une concertation publique. 
Certaines lignes sont déjà opérationnelles depuis juin et septembre 2024. Voici les différents 
types de lignes prévues : 

• Lignes principales : fréquence de 6 à 10 minutes, service de 4h30 à 1h, 7 jours sur 7 
(exemple : B19) 

• Lignes standards : fréquence de 10 à 15 minutes, service de 6h à 21h, 7 jours sur 7 
• Lignes locales : fréquence de 20 à 30 minutes, service de 7h à 19h, 6 jours sur 7 

(exemple : P84) 
• Lignes de nuit (Noctambus) : service de 1h à 4h30, départ de l'Ombrière au Vieux 

Port du jeudi au samedi (exemple : N1) 

Le CIQ mettra à disposition le document complet sur son site. ICI 

 

5 - Compte rendu de la réunion Atmo-Sud sur la qualité de l'air à proximité 
du Grand Port de Marseille 

Le CIQ, membre du conseil d’administration de CAN Environnement, participe avec Atmo-

Sud aux discussions sur la qualité de l'air près du Grand Port autonome de Marseille. Des 

documents relatifs à ce sujet sont disponibles sur notre site. Voir documentation ICI et LA 

 

 

https://www.aimf.asso.fr/actualite/marseille-le-projet-dune-cite-du-cinema-se-concretise/
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/public/Divers/ReunionRTM_bilan_CIQ.pdf
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/public/Divers/NI_116_-_Note_information_CAN_Juillet_2024_compressed.pdf
https://www.ciqarencvillette.fr/CIQ_AV/public/Divers/20240620_dossier_technique_AtmoSud.pdf


En adhérant, vous vous engagez à ne divulguer aucune information confidentielle évoquée 
lors des réunions et débats du CIQ. Vous vous engagez également à ne pas diffuser les 
comptes rendus détaillés réservés aux adhérents. 

6 - Questions et préoccupations sur le quartier 

• Escalator de la station de métro National : La RTM a informé que la pièce détachée 
nécessaire à sa réparation est en rupture de stock chez le constructeur. Un courrier de 
relance a été envoyé à la présidence de la RTM. 

• Question sur un prestataire d'énergie pour une copropriété : Ce sujet ne relève pas 
directement du CIQ, mais si des informations sont disponibles, ces dernières seront 
communiquées aux l’intéressés. 

• Bitumage des rues dans le secteur Arenc : Les travaux auront lieu de nuit entre le 18 
septembre (21h) et le 25 septembre (5h). 

• Bretelles d’autoroute A55 : Le CIQ interrogera la DIR Méditerranée sur ce sujet. 
• Question sur l’insécurité : Des réponses ont été apportées verbalement lors de la 

réunion. 
• Saint Martin d’Arenc : Le projet de vente de cet édifice a été abandonné en juin 

2023 après plusieurs actions du CIQ, notamment une pétition en ligne et des 
manifestations. Sur le site du CIQ vous pouvez mettre vos suggestions qu’en au 
devenir de l’édifice. 

• La confédération des CIQ des Marseille fête ses 100 ans le 9 novembre les CIQ 
exposeront sur l’esplanade Bargemon à la mairie centrale 13001 

 

Fin de la réunion : 19h15 

Prochaine réunion le mardi 1 octobre 2024 
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